

10 Reivindicaciones a 10 años de Ni Una Menos

🔥 10 años de NI UNA MENOS | 10 reclamos colectivos 🔥

Hoy celebramos 10 años de haber salido por primera vez a las calles al grito de Ni Una Menos, contra los femicidios, travesticidios, transfemicidios y transhomicidios. Hoy reivindicamos haber mantenido, ampliado y radicalizado la movilización durante una década, dando cuerpo colectivo a un ciclo de luchas histórico por su masividad y radicalidad. Hoy actualizamos el sentido de nuestra lucha transfeminista en solidaridad con las y los jubilados y jubiladas. Son ellxs quienes cada miércoles le ponen el cuerpo a la represión del gobierno fascista y sus cómplices: por eso, porque el movimiento transfeminista, con su grito de Ni Una Menos, marca la voluntad de transversalizar y unir luchas, es que nos movilizamos este miércoles 4J. No nos interesa el festejo de una efeméride, nos convoca la tarea de hacerle frente al plan hambreador y empobrecedor de Javier Milei y el FMI y el esquema de saqueo y negocios que lo sostiene. Son las luchas desde abajo las que hoy sienten la urgencia de una convocatoria en unidad, que enlace todos los conflictos que están enfrentando el ajuste y la crueldad: trabajadorxs del Garrahan y la salud pública, científicxs del CONICET y trabajadores universitarios y de la educación pública, trabajadoras comunitarias, personas que reclaman la emergencia en discapacidad, trabajadorxs de la cultura, inquilinxs, comunidades indígenas criminalizadas, colectivas por la ley de Reparación Histórica Travesti/Trans, asambleas ambientales, migrantes, despedidos y precarizados, compañeras del movimiento piquetero y la economía popular, hinchadas antifascistas y organismos de derechos humanos.

Hoy celebramos 20 años de la Campaña Nacional por el Derecho al Aborto, Legal, Seguro y Gratuito y denunciarnos que el Estado Nacional obstaculiza el acceso a la IVE e insumos para garantizar los derechos y la salud sexual reproductiva y no reproductiva. En 2024 hubo un recorte total desde nación en la entrega de misoprostol y mifepristona, mientras reaparecen discursos anti derechos en instituciones de salud y proclamas biologicistas que llaman a las mujeres a parir y a encerrarse en las tareas de cuidado dentro de los hogares. Repudiamos la avanzada de la ideología familiarista con la que buscan disciplinar nuestros cuerpos e identidades.

¡A diez años de Ni Una Menos, hoy decimos FUERA MILEI!

1. CONTRA LAS VIOLENCIAS PATRIARCALES, FASCISTAS Y RACISTAS

El gobierno de Javier Milei y sus cómplices promueven discursos de odio como política de Estado. Son negacionistas del femicidio y la violencia patriarcal. Buscan generalizar la violencia y el odio como forma del vínculo social frente al aumento del hambre y la crueldad. Han elegido a las mujeres, lesbianas, travestis, trans, personas no binarias, migrantes, personas en situación de calle, a las niñas y vejees como sus principales enemigos, poniendo en riesgo nuestras vidas frente a todo tipo de violencias. El Estado es responsable.

Denunciamos que hoy en Argentina se registra un femicidio cada 31 horas mientras se redujo a cero el presupuesto nacional para prevenir las violencias por razones de géneros. Exigimos la renuncia del Ministro de Justicia Cúneo Libarona.

Denunciamos el triple lesbicidio de Barracas. Andrea, Roxana y Pamela PRESENTES. Justicia y reparación para Sofía. Fue un crimen de odio, fue lesbicidio. Basta de femicidios, travesticidios, transfemicidios y transhomicidios. Seguimos preguntando, ¿dónde está Tehuel?

A diez años del travesticidio de la compañera Amancay Diana Sacayán queremos repudiar la decisión de la Corte Suprema de Justicia de desestimar la figura del travesticidio, ya que lo consideramos un ataque directo a nuestras identidades y la negación de nuestras existencia. Es parte de la violencia que atravesamos las personas trans y travestis en nuestras vidas, además repudiamos la designación inconstitucional de García Mansilla en la Corte Suprema por decreto 137/2025, sin acuerdo del Senado, que tuvo por finalidad ejecutar la agenda del Poder Ejecutivo Nacional en la Corte, vinculada entre otros temas al desconocimiento y retroceso de derechos de las personas LGBTIQ+ y las mujeres.

Decimos bien fuerte que el crimen de Diana FUE TRAVESTICIDIO!

El hambre es violencia. La falta de políticas públicas para el abordaje de las violencias por razones de género es violencia. La deuda es violencia. Estamos cada vez más endeudadas, precarizadas y pluriempleadas con ingresos miserables.

Basta de violencia institucional. Manifestarse no es delito. Fuera Bullrich, abajo el protocolo antipiquetes. Exigimos la absolución de Zaida Mamani, mujer pobre, indígena y migrante, víctima de violencia institucional.

Gritamos fuerte ¡Violencias sexuales nunca más! ¡Por niñas y adolescencias libres de toda violencia! ¡Yo sí te creo! Denunciamos la avanzada en la criminalización a madres y referencias protectoras, y las perspectivas revictimizantes que desamparan a las niñas y adolescentes. Decimos NO a la prescripción de los delitos por abuso sexual. No a las revinculaciones forzadas. Decimos: niñas, no madres. No hay "falsas denuncias"; es encubrimiento judicial.

2. CONTRA EL FMI Y LA DEUDA QUE SE PAGA CON NUESTROS CUERPOS Y TERRITORIOS

¡Fuera FMI de la Argentina! No al pago de la deuda, es una ESTAFA. La deuda ilegal se paga recortando jubilaciones, moratorias previsionales, a costa de la desinversión en salud y educación. Desde hace años el movimiento feminista viene denunciando en las calles, la ilegalidad de la deuda. Hoy nos encontramos en un nuevo ciclo de endeudamiento, con deuda tomada ilegal e inconstitucionalmente por decreto. El objetivo es entregar nuestros bienes comunes por deuda, por eso seguimos en las calles gritando que la deuda es con nosotrxs!

3. CONTRA LA REPRESIÓN Y EL AJUSTE A LXS JUBILADXS: NI UNA JUBILADA MENOS!

Reivindicamos los reclamos comunes del movimiento de jubiladxs: moratoria, aumento, bonos y medicamentos gratuitos. El FMI exige la reforma jubilatoria y la cancelación de la moratoria previsional: 9 de cada 10 mujeres no vamos a poder jubilarnos. Nos pronunciamos contra el desmantelamiento del PAMI y denunciemos la red de nombramientos a familiares y punteros del PRO y LLA en sus cargos jerárquicos. Con salarios menores por igual trabajo, con tareas de cuidados no reconocidas, nuestras jubilaciones también valen menos. El Congreso devino escenario de represión permanente de la mano de la violencia económica y el hambre.

¡Basta de jubilaciones que condenan a la pobreza!

4. CONTRA EL HAMBRE Y LA GUERRA CONTRA LES TRABAJADORES

Decimos no a la reforma laboral. Mientras se intenta dar de baja el derecho a huelga, siguen aumentando los despidos. Seguimos exigiendo el reconocimiento salarial para las trabajadoras comunitarias. Seguimos pidiendo que se respete el cupo laboral travesti trans como oportunidad para llegar a vejezes dignas y reparación histórica para la población TravestiTrans. Basta de guerra contra el salario: estamos en contra del techo paritario, repudiamos la extorsión en conciliaciones obligatorias. ¡Hoy los salarios no alcanzan para vivir!

Todo el apoyo a les trabajadores de Tierra del Fuego.

¡Es urgente el llamado a un nuevo paro nacional que unifique todas las luchas hasta derrotar el plan de Javier Milei!

5. CONTRA LA CRIMINALIZACIÓN Y LA PERSECUCIÓN POLÍTICA

Denunciamos la criminalización y persecución a los sindicatos, a los movimientos sociales y piqueteros, a las referentas comunitarias, a los pueblos comunitarios. Exigimos el inmediato desprocesamiento de lxs dirigentes sociales, piqueteros y políticxs. Repudiamos la persecución política y el desmantelamiento del FISU, el ensañamiento contra los comedores populares con el cual hambread a nuestro pueblo criminalizando la pobreza. Exigimos que Sandra Pettovello entregue la comida a los barrios populares y su renuncia.

Repudiamos la cruenta represión a la protesta social y exigimos el desprocesamiento inmediato de les detenides en el marco de la protesta contra la Ley Bases. Derogación YA de la ley antiterrorista.

Repudiamos el ataque a la libertad de prensa y en particular a les fotoperiodistas. Solidaridad con Pablo Grillo: exigimos justicia!

Rechazamos la baja de edad de punibilidad a 13 años porque es parte del plan de hambre y castigo contra las niñeces y adolescencias.

Denunciamos el nuevo DNU 366 de "Reforma Migratoria" que otorga función de policía a la DNM en la frontera, restringe el derecho de ingreso al país y de regulación migratoria. Agiliza los procedimientos de expulsión y separa familias; arancela y limita el acceso a la educación, salud pública y ciudadanía argentina.

Exigimos la absolución de Zaida Mamani, única procesada por el asesinato de su hija Joselin Mamani, por ser mujer pobre, indígena y migrante, víctima de violencia institucional!

Basta de tortura y abusos a Laura, Carmen y Francisca en el penal de Minga Guazú. Basta de persecución contra la familia Villalba. Libertad ya, aparición con vida de Lichita. Justicia por las niñas asesinadas. Abajo el Estado terrorista e infanticida de Paraguay.

Absolución para Victoria Fenrnández ya, criminalizada por solidarizarse con el pueblo mapuche. Desprocesamiento de los integrantes del Lof Buenuleo, acusades de usurpar el territorio.

No al RIGI.

6. CONTRA EL DESMANTELAMIENTO DE LA SALUD PÚBLICA Y DE LOS DERECHOS REPRODUCTIVOS

Defendemos el efectivo cumplimiento del derecho al aborto, ganado gracias a la lucha colectiva. Denunciamos que la falta de insumos para tratamientos hormonales, métodos anticonceptivos y retrovirales de VIH y oncológicos es violencia. Reivindicamos la lucha de los hospitales Garrahan, Bonaparte y Posadas, así como la lucha de les profesionales y trabajadores de la salud por el aumento salarial. Reclamamos el reconocimiento profesional de la carrera de enfermería.

Declaración de Emergencia en discapacidad ya. Basta de ajuste. Exigimos condiciones dignas de trabajo. Respeto por todos los derechos de les trabajadores de la discapacidad, y los de las personas con discapacidad. No al vaciamiento del sistema. Basta de pagos atrasados y precarización

Repudiamos la retirada del país de la OMS.

Nos encontramos en una crisis de salud mental, para lo cual exigimos presupuesto para la Ley de Salud Mental.

7. CONTRA EL DESMANTELAMIENTO DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA Y EL SISTEMA CIENTÍFICO NACIONAL

Repudiamos el vaciamiento de la educación pública: de las escuelas, colegios, profesorados y universidades. Nos pronunciamos contra el desmantelamiento del sistema

científico y tecnológico nacional, de CONICET y Agencia y de instituciones como el INTI y el INTA. El desguace educativo se hace a través de salarios docentes miserables y del recorte presupuestario a la investigación. Va acompañado de una guerra contra la educación sexual integral que incluye la persecución a lxs docentes que la implementan. Repudiamos el intento de cierre de los postítulos de ESI del Joaquín V. González y de la escuela de maestros en CABA y el vaciamiento de las plataformas digitales. Decimos no a la intervención de la Universidad de Madres, intervenida de manera irregular!

Es parte fundamental del proyecto de la ultraderecha que difunde sus contenidos reaccionarios, racistas y misóginos hoy con financiamiento público millonario. Nos manifestamos contra el decreto de la esencialidad educativa, que pretende echar atrás el derecho a huelga, nuestra herramienta por excelencia para defender la educación pública.

Viva la lucha educativa! Exigimos el aumento salarial inmediato para trabajadores universitarios y la inmediata renuncia de Carlos Torrendell y Carlos "el gallego" Alvarez, responsables de este atentado contra nuestra educación.

8. CONTRA EL AJUSTE EN LA CULTURA

Defendemos la Ley 24800 Nacional de Teatro contra la pérdida de autarquía del Instituto Nacional del Teatro. Su pase a órbita del Ministerio de Cultura pone en peligro las producciones escénicas en todo el país y amenaza la continuidad de los trabajadores de la cultura. Repudiamos la represión a lxs trabajadores de la cultura y exigimos la derogación de los decretos 345 y 346 que desmantelan la CONABIP, Tecnópolis, diversos Institutos Nacionales y Museos.

No al vaciamiento del INCAA y el incumplimiento de la ley de cine. Fuera Pirovano. Estamos hartos de las provocaciones contra la industria cinematográfica nacional y el congelamiento de los financiamientos. El decreto 662/24 desmantela nuestro cine, elimina la Cuota de Pantalla en un claro intento de extranjerización, reduce financiamientos, es la base de los despidos. Defendemos el carácter federal de nuestras escuelas de cine contra la persecución y despidos a su docencia. CINEar.Play y CINEar.TV deben seguir en manos de quienes promueven el desarrollo audiovisual nacional y no volverse un espacio de propaganda de la Secretaría de Comunicación de Adorni. En un país reconocido mundialmente por su industria audiovisual, el cine es soberanía. Documenta nuestra identidad. Defendamos nuestro cine, defendamos el INCAA.

9. CONTRA EL NEGACIONISMO Y LA APOLOGÍA DE LA DICTADURA

Exigimos apertura de los archivos desde el 74 al 83. No a la paralización de los juicios a genocidas, morigeración de pena ni domiciliarias. Cárcel común perpetua y efectiva a todos los genocidas! Repudiamos el traslado de los genocidas condenados a la cárcel VIP de Campo de Mayo que impulsa Victoria Villarruel. Defendemos la continuidad de los Espacios de Memoria, ex Centros Clandestinos de Tortura y Exterminio. Exigimos la reincorporación inmediata de todos los trabajadores despedidos y la renuncia del Secretario de DDHH Alberto Baños.

Exigimos el cumplimiento de la ley reparatoria. Seguimos peleando por la restitución de la identidad de todes les hijes apropiades. Memoria, verdad y justicia. Son 400 compañeres LGBTQ+ presentes. Son 30.000. Fue genocidio. No olvidamos, no perdonamos, no nos reconciliamos!

10. CONTRA LA INTERNACIONAL FASCISTA, DENUNCIAMOS EL GENOCIDIO CONTRA EL PUEBLO PALESTINO

El gobierno de Javier Milei es un capítulo dentro de una avanzada de extrema derecha global. Y es uno de los más obedientes. Decimos BASTA al genocidio contra el pueblo palestino, que usa el hambre y el bombardeo para aniquilar a una población entera. Exigimos la ruptura diplomática y comercial con Israel. Fuera Mekorot de Argentina.

Decimos que el Estado sionista de Israel es femicida y genocida, que asesina a más de una mujer por hora y 1 niño cada 10 minutos: usa el hambre como arma de guerra en Gaza. Israel comete un genocidio reproductivo planificado. Denunciamos la limpieza étnica y el apartheid en Palestina. No en nuestro nombre. Decimos Cese al fuego definitivo, juicio y castigo a Netanyahu y su gabinete, todos ellos criminales de guerra prófugos de la justicia internacional. El territorio y el pueblo palestino son el laboratorio de exterminio militar y tecnológico; armas de exterminio y vigilancia masiva contra los pueblos del mundo.

Los bombardeos y asedios son incesantes mientras sigue avanzando con la ocupación y anexión ilegal de territorios palestinos en Cisjordania.

Nos pronunciamos contra la persecución judicial a quienes defienden, desde Argentina, una Palestina libre. A 77 años de la Nakba, por el derecho al retorno.

Desde el sur global, repudiamos las alianzas globales coloniales y luchamos por la libre autodeterminación de los pueblos a resistir en defensa de la dignidad de la vida.

PALESTINA LIBRE. ESTADOS GENOCIDAS NUNCA MÁS. Solidaridad transfeminista internacional con el pueblo palestino.

A 10 años del Ni Una Menos, unir las luchas es la tarea.

El Estado es responsable. Vives, libres y desendeudades nos queremos!